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Pourquoi y participez-vous ?
Aline Pailler : Cela fait plusieurs années que je 
collabore à ce projet et il demande beaucoup 
d’énergie. N’ayant pas été moi-même très 
heureuse à mon adolescence, je me suis lancée 
dans cette aventure afin de leur donner des clés 
pour qu’ils soient heureux avec ce qu’ils sont 
et comme ils sont. L’équipe de la bibliothèque 
Robert-Desnos est très motivée et propose de 
nombreuses activités et nombreux projets pour 
les adolescents.L’idée est de les aider à vaincre 
leurs peurs, à être à l’écoute de leur curiosité, à 
prendre du plaisir dans ce projet et surtout à être 
eux-mêmes sans complexe. Au final, je suis assez 
admirative du travail mené par les adolescents 
et de l’implication de leurs professeurs et leurs 
documentalistes. 

* L’association Cinévie a bénéficié d’une subvention 
d’Est Ensemble dans le cadre d’un appel à projets.

Qu’est-ce que le projet  
Juke-Box ?
Aline Pailler : Le Juke-box des ados est une drôle 
de machine créée par le Salon du livre et de la 
presse jeunesse et les bibliothèques de Seine-
Saint-Denis afin de faire découvrir aux jeunes 
une sélection de livres. Autour de cet objet, les 
bibliothèques de Montreuil ont mis en place un 
projet en direction des adolescents des lycées et 
collèges « Et moi qu’est-ce-que j’en pense ? » qui 
leur permet de donner leur points de vue sur 
leurs lectures par le biais de critiques littéraires. 
En association avec France Culture et moi-même, 
les élèves, accompagnés de leurs professeurs et 
documentalistes, montent alors une émission 
où les adolescents invitent des auteurs et les 
interviewent. 

Qui participe à ce projet 
cette année?
Aline Pailler : Cette année, ce sont des classes 
de 3e des collèges Jean-Jaurès et Fabien qui ont 
participé au dispositif. Ils ont invité Jean-Noël 
Blanc pour son livre de nouvelles, «  Nouvelles 
fraîches » paru aux éditions Thierry Magnier et 
Mikaël Ollivier pour son roman «  Plus jamais 
sans elle » paru au Seuil. Ce dernier n’ayant pu 
se rendre disponible le jour de l’enregistrement 
de l’émission, c’est l’éditeur Thierry Magnier qui 
collabore avec les deux écrivains qui l’a remplacé 
au pied levé. L’émission est filmée et son format 
évolue suivant l’angle choisi par les élèves. Ce 
sont les équipes de l’association Cinévie*t qui 
nous ont accompagnées sur ce projet cette année.

 Aline Pailler, journaliste à France Culture

« Soyez vous-même 
et à l’écoute de votre 
curiosité. »
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tournage de l’émission. Certains d’entre nous 
ont d’ailleurs été impressionnés par le contexte 
des caméras. Nous sommes également partis 
à la découverte de nous-mêmes en lisant des 
livres, en participant au projet, en prenant le 
rôle de journalistes. Nous avons pu donner nos 
avis sur les deux livres « Plus jamais sans elle » 
de Mikaël Ollivier et «  Nouvelles fraîches  » de 
Jean-Noël Blanc et découvrir des choses sur 
les auteurs et leur manière d’écrire. Beaucoup 
d’entre nous ont pu participer à la fabrication 
de l’émission en occupant des postes techniques 
comme ingénieur du son, caméraman ou clap 
man et d’autres sont allés devant la caméra pour 
dialoguer avec l’auteur et l’éditeur. Là encore 
nous avons découverts deux univers. 

Qu’est-ce-que vous en gardez ?
Bdecem, Marie, Diane et Ziyed : Nos professeurs 
nous ont accordé une grande liberté dans le 
choix des questions que nous pouvions poser aux 
auteurs, dans l’expression de nos avis par rapport 
aux livres qui étaient sélectionnés pour ce projet. 
Nous avons pu confronter nos différents points 
de vue et échanger avec une autre classe d’un 
autre collège dans un contexte qui sorte du cadre 
scolaire. Et nous avons pu rencontrer des auteurs 
dont nous avions lu les ouvrages et en parler avec 
eux, apprendre la manière dont ils travaillent, où 
ils cherchent leurs idées. Qu’est-ce que ce projet « Et moi 

qu’est-ce-que j’en pense ? » 
vous a apporté ?
Bdecem, Marie, Diane et Ziyed : Ce projet nous 
a appris à vaincre notre timidité, car même si l’on 
reste toujours timide, nous avons su affronter 
cela pour aller à la rencontre des auteurs. Parler 
avec eux nous a donné confiance en nous. Nous 
avons fait beaucoup de découvertes dans ce 
projet  : découvertes de genre littéraire comme 
celui des nouvelles, que beaucoup d’entre nous 
ont apprécié, découverte de l’univers de la vidéo 
avec l’équipe de Cinévie qui nous a associés au 

« Le dénominateur 
commun ce sont  
les découvertes… 
au pluriel. »

CARTE 
D’IDENTITÉ
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 Bdecem, Marie, Diane et Ziyed, élèves de 3e des collèges Jean-Jaurès et Fabien

Le projet Juke-Box a été initié par le Salon du livre et de la presse jeunesse et se déroule dans 
le cadre du festival Hors limites proposé par les bibliothèques de Seine-Saint-Denis. Il s’agit 
une émission littéraire réalisée avec des collégiens autour de deux auteurs. Ce projet est porté 
par la bibliothèque communautaire Robert-Desnos de Montreuil. 

Soirée des adolescents à la bibliothèque  
Robert-Desnos
Ce sera la fête de tous les projets menés pour 
et avec les adolescents. A cette occasion, le 
dessinateur Tignous qui a suivi de nombreux 
ateliers de l’équipe des bibliothèques 
communautaires de Montreuil présentera une 
exposition de 45 planches réalisées au fil 
des rencontres avec les adolescents. Un test 
musical sera également proposé. 

>> Plus d’infos Bibliothèque Robert-Desnos  
14 bd Rouget-de-Lisle – 01 48 70 69 04.
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